



Un experto colombiano confía en que su país salga del «limbo» que vive tras el plebiscito

REDACCIÓN / WORD

SALAMANCA. El profesor de la Universidad de los Andes en Bogotá (Colombia), Gabriel Murillo, reconoció ayer que los resultados del plebiscito por la paz efectuado en Colombia han dejado al país en el «limbo» y mostró su deseo de que se encuentre la solución adecuada para «seguir buscando» el fin definitivo de la violencia de las FARC, según informó Europa Press.

Murillo participó en el seminario Plebiscito por la paz en Colombia 2016, organizado en la Facultad de Derecho de la Universidad de Salamanca (USAL) por los másteres vinculados al Programa de Doctora-

do en Estado de Derecho y Gobernanza de la institución académica y FLACSO-España. En esta actividad con entrada libre hasta completar el aforo, además de Gabriel Murillo, participaron los investigadores Sergio García y José Manuel Rivas, integrantes ambos de la Universidad de Salamanca y de la red académica FLACSO (Federación Latinoamericana de Ciencias Sociales). Precisamente FLACSO-España la dirige el catedrático de Ciencia Política de la institución académica salmantina, Manuel Alcántara.

Antes de su intervención, el académico de la Universidad de los Andes confesó, en declaraciones a los



Gabriel Murillo, en el centro de la imagen, durante el debate. :: M. L.

periodistas, haber sentido «una gran perplejidad y sorpresa» cuando se dieron a conocer los resultados, con una mayoría del voto en contra del acuerdo alcanzado.

Ahora, con «la dificultad de saber qué va a pasar» y «la incertidumbre por un momento ciego», Muri-

llo manifestó que resulta «fundamental que se tome con fe y compromiso» el objetivo de «buscar la paz», pues «nunca antes se había avanzado tanto».

En esta línea, Gabriel Murillo destacó que «la mayoría de colombianos considera que hay que hacer

esfuerzos» para terminar con esta situación, de ahí que confíe en que finalmente haya una «solución» para materializar definitivamente el fin de la violencia.

Sobre si podría regresar la violencia de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), Murillo expresó su convencimiento de que eso «está descartado prácticamente» por «la reiteración del compromiso de paz» de la guerrilla y por el «firme compromiso» del presidente colombiano Juan Manuel Santos.

Respecto a los factores que han impedido la mayoría del sí y el cierre definitivo del acuerdo, el profesor universitario remarcó la «ambición» de Santos por una «refrendación» que «no necesitaba» pero que quiso efectuar para «dar mayor legitimidad» al proceso, además de otros motivos como «exceso de confianza, descuidos y una campaña muy corta».